



GUION INFORME DE COYUNTURA

1º.- Lo ocurrido el pasado 7 de enero en Brasilia ha sido un intento de golpe de Estado contra el Presidente Lula. Se ha repetido la misma estrategia iniciada con el golpe de Estado dado contra el presidente Evo Morales en noviembre del año 2019. Posteriormente el trumpismo también intentó un golpe similar el 6 de enero del año 2022 con el asalto del Capitolio de Washington. La estrategia parte siempre de deslegitimar los resultados electorales de un proceso democrático y acusar de falta de legitimidad al gobierno o mandatario elegido. Esta estrategia va camino de consolidarse. Estando en año electoral en España es imprescindible advertir sobre el riesgo de que la derecha ultra y la ultraderecha española intenten una operación de deslegitimación de cualquier resultado electoral que les impida acceder al gobierno de España.

2º.- Un error táctico de la mayoría conservadora del Consejo General del Poder Judicial ha permitido renovar el Tribunal Constitucional y acabar por tanto con la mayoría ilegítima conservadora impuesta por la derecha judicial y política. Pero el control del CGPJ continúa estando en manos de la derecha. La renovación debería haberse producido hace ya más de cuatro años. Debemos evitar que concluya la legislatura sin haber podido renovar el Consejo del Poder Judicial, evitando que no se renueve hasta celebrarse las elecciones de diciembre del 2023, ya que entonces podría ser imposible mantener una mayoría parlamentaria de izquierdas.

3º.- La derecha continua en desacato e incumplimiento de las mínimas normas de funcionamiento democrático. Estamos ante una quiebra del pacto constitucional en sus contenidos más básicos de respeto a la democracia. Para enfrentar esta situación con garantías de éxito es imprescindible conseguir la concienciación de toda la sociedad frente al riesgo en el que se encuentra la democracia, debido al comportamiento de la derecha ultra y la ultraderecha. Necesitamos organizar movilización social, no solamente en defensa de las reglas del juego democrático sino también para poder impulsar la agenda de transformaciones sociales que defiende nuestro Partido. En la última reunión de nuestra Comisión Política abordamos esta tarea y es importante que la concretemos y no nos dejemos llevar por la falsa percepción de que el problema se ha solucionado por la renovación del Tribunal Constitucional.

4º.- El año 2023 aparece repleto de compromisos electorales. Se celebrarán en mayo en toda España elecciones municipales y autonómicas en la mayoría de las comunidades autónomas. Este proceso electoral va a ser el paso previo para el lanzamiento del proyecto de Sumar, con lo cual es imprescindible garantizar al menos la repetición de las actuales alianzas municipales y autonómicas y a

ser posible añadir más fuerzas que las que actualmente conforman el espacio de Unidas Podemos, conformando alianzas y convergencias más amplias. El Partido Comunista de España debe esforzarse en conformar amplias alianzas municipales y autonómicas y coordinar esta tarea con Izquierda Unida, a quién debemos darle todo nuestro apoyo y ayuda.

5º.- Consolidar las alianzas electorales en el mayor número posible de localidades y comunidades autónomas es la mejor manera de superar las reticencias de las direcciones estatales de otras fuerzas políticas respecto a la necesaria consolidación del proyecto Sumar. También es la mejor manera de facilitar la implicación y participación en la campaña electoral de todos los máximos referentes y liderazgos del actual espacio de Unidas Podemos y del proceso de Sumar.

6º.- Respecto a las elecciones generales -que se celebrarán previsiblemente a final de este año- el Partido debe trabajar para llegar a ellas con el máximo de cumplimiento del acuerdo del Gobierno de coalición y por ello es imprescindible redoblar los esfuerzos para impulsar las reformas legislativas y aprobación de nuevas normas aún pendientes, especialmente en todo lo que tiene que ver con mejora de las condiciones laborales, salariales, garantía de derechos sociales y recuperación de derechos y libertades públicas. También hay que explicar la importancia de las muchas medidas acordadas, gracias a la presencia de Unidas Podemos y de nuestro Partido y de Izquierda Unida en el gobierno. España ahora mismo es un referente en toda Europa, mostrando que es posible abandonar las políticas neoliberales y sustituirlas por medidas que favorezcan los intereses y derechos de las mayorías trabajadoras. Somos referencia por las medidas adoptadas para garantizar derechos de la clase trabajadora, por otro tipo de políticas expansivas de los derechos económicos y sociales, por aprobar medidas de apoyo a las familias trabajadoras y a los sectores productivos más vulnerables. Las oligarquías nos combaten porque saben que estas medidas amenazan sus privilegios.

7º.- La proyección electoral de las fuerzas de la derecha supera a la intención de voto de la izquierda a pesar del muy mayoritario apoyo de toda la sociedad española, y no solamente de la clase trabajadora, a la mayoría de las medidas de escudo social y energético acordadas por este gobierno.

8º.- Para estas campañas electorales, hay que explicar lo que hemos hecho: una ley sobre beneficios extraordinarios de empresas energéticas, entidades financieras y grandes fortunas; incrementó de la tributación en el IRPF a la renta de los beneficios del capital; reforma laboral y mejora de los derechos laborales de las empleadas de hogar y las y los trabajadoras de la cultura; subida del salario mínimo hasta 1000€ mensuales y 14 pagas; subidas de los salarios de los empleados y empleadas públicas y un incremento de las pensiones en un 8,5% recuperando poder adquisitivo los y las pensionistas; Gratuidad del transporte público ferroviario y reducción de tarifas de los transportes públicos; subvención de los carburantes; reducción de impuestos a productos alimenticios básicos; ayudas para alimentos para cuatro millones de familias; incremento de las becas; prohibición de cortes de suministros en hogares en situación de vulnerabilidad; tope a la subida de los arrendamientos; prórroga de los contratos

de alquiler sin subida precio; topes a los precios del gas y de la electricidad. El PCE es una fuerza política útil para su clase.

9º.- Todas las medidas son combatidas por las oligarquías y los poderes económicos. Han arremetido con fuerza contra las políticas de Igualdad -la Ley del "solo sí es sí", la Ley de Ampliación del Derecho al Aborto o la Ley de Reconocimiento de Derecho para las Personas Transexuales- y contra las medidas de recuperación de derechos y libertades públicas. Contra la Ley de Memoria Democrática que ha declarado ilegal al régimen franquista y contra la reforma de la Ley de Seguridad Ciudadana, con una campaña liderada por los sindicatos policiales controlados por la derecha y la ultraderecha.

10º.- Para resistir los ataques y desestabilizaciones de la derecha y la ultraderecha, para continuar impulsando medidas transformadoras y que mejoren las condiciones de vida de los trabajadores, es imprescindible que nuestro Partido impulse la movilización social y sindical en este año, fortaleciendo la organización del conflicto social y nuestra coordinación política tanto con las organizaciones sindicales como con los movimientos sociales dispuestos a impulsar los cambios y transformaciones que necesita nuestro país. Para defender la democracia y para mejorar las condiciones de vida de la clase trabajadora. Continúa pendiente un nuevo impulso a las movilizaciones sindicales para reivindicar salarios justos, lo que en este caso equivale a forzar a que la patronal desbloquee el acuerdo de negociación colectiva, desbloqueando la actual situación que en la práctica impide la subida salarial de la inmensa mayoría de los trabajadores que trabajan en el sector privado y cobran por encima del salario mínimo interprofesional.

11º.- Entre las prioridades de movilización nuestra organización se sitúa de manera clara el próximo 8 de marzo. Nuestras camaradas trabajan ya en los territorios para lograr que las movilizaciones sean lo más amplias posibles en todo nuestro país. Para nuestro Partido es necesario señalar que, más allá de los avances en la agenda feminista legislativa, que han sido fundamentales para la garantía de derechos como los derechos LGTBI o los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres, es central seguir dando avances del discurso feminista, especialmente en un contexto en el que la extrema derecha, con su negacionismo de la violencia machista a la cabeza, pone en cuestión los derechos de las mujeres.